
Pèlerinage à la chapelle des Tremaïe - le 22 mai 2022 -

En venant en pèlerinage à la chapelle des Trémaïe, nous redisons que nous nous mettons sous le 

patronnage des Saintes Maries de la mer : Marie-Jacobé, Marie Salomé, et Marie Magdeleine, celles là 

même qui ont été les premiers témoins de la resurrection ! Alors se mettre sous leur patronnage, c'est se 

mettre sous l'annonce de l'ange que virent les saintes maries au tombeau : « le Christ n'est pas ici, Il est 

ressuscité, Il vous précède en Galilée ! ».

Sommes nous concernés, paroissiens de la Vallée des Baux, par la Galilée ? 

La Galilée, une région du nord d’Israël, est surtout connue à l’époque comme étant le pays des païens. 

Cependant, c’est aussi une région que Jésus a parcourue, et qui est donc marquée de sa mémoire. Et c’est 

précisément dans ce pays difficile que les disciples sont invités à se rendre pour rencontrer le Ressuscité. La 

Galilée, c’est alors pour les disciples de Jésus, comme pour nous-mêmes symboliquement, le pays qui se 

trouve au-delà des paysages familiers. Oui, nous sommes concernés par la Galilée, car nous sommes 

appelés à nous rendre au-delà des horizons connus : c'est au delà de nos zones de confort que le Christ 

nous donne rendez-vous. 

Il nous donne rendez-vous, Il nous envoie auprès des touristes qui viennent au Baux de Provence, pour leur 

témoigner de notre désir de vivre de la Bonne Nouvelle. Il nous envoie auprès de chacun des habitants de 

cette portion d'Eglise diocésaine que représente l'unité pastorale de la vallée des Baux, Il nous envoie auprès

de chacun des paroissiens, auprès de chacun de nos frères baptisés dans sa mort et sa résurection.

Alors, allons-y ! allons arpenter notre territoire pour aller au contact de ceux auprès de qui le Christ nous 

envoie. Allons-y pour porter la Bonne Nouvelle à notre monde ! N'ayons pas peur car le Christ nous précède 

en Gallilée, Lui et ceux qui l'ont aimé et suivi, et chacune de nos paroisses garde la mémoire de ceux qui l'ont

suivi. 

Les connaissez-vous, avez-vous le désir de mettre vos pas dans leur pas ? Car mettre vos pas dans leurs 

pas, c'est mettre vos pas dans ceux du Christ. 

Allez courage ! On y va ! Par où allons-nous commencer ? Par les témoins de la resurrection bien sûr, les 

saintes femmes, les Trémaïe ! Elles dont la tradition dit qu'elles ont évangélisé la Provence. Nous aussi, nous

sommes appelés à une telle évangélisation,depuis que nous avons été fait prêtre, prophète et roi lors de 

notre baptême ! Alors nous partons depuis les Trémaë pour nous rendre au pied du dernier prophète … le 

dernier des prophètes … St Jean le baptiste ! Oui dans notre pèlerinage virtuel de notre unité pastorale, nous

voilà partis à la chapelle St Jean de Fontvieille, nous lui demandons de prier le Bon Dieu pour nous, pour que

nous sachions nous aussi annoncer la venue du Seigneur ! 

Nous poursuivons bien sûr jusqu'à celui qui prit le premier la figure de prêtre, après le Christ, seul prêtre, St 

Pierre, en entrant dans l'église de Fontvieille. Là, c'est toute la miséricorde de Dieu que St Pierre nous 

apprend, lui qui reçut le pardon de son Seigneur et maître, il nous invite à adorer le Bon Dieu, à lui demander 

pardon et à le recevoir. 

Depuis les Témoins de la resurection, les Trémaïe, nous, qui avons été fait prophète par le baptême, nous 

avons donc rejoint Jean le baptiste, le dernier prophète, puis nous qui avons été faits prêtre par le baptême, 

nous avons rejoint St Pierre, prêtre de la primitive Eglise, puis enfin nous rejoignons St Martin, la figure du 

partage. 

Nous sommes au Paradou, avec St Martin, nous faisons le plein d'amour pour les autres, c'est cet amour 



pour les autres qui nous pousse vers eux, jusqu'à leur dire de quel amour nous sommes aimés ! Alors nous 

ne nous arrêtons pas là. Nous poursuivons donc notre route, notre pèlerinage dans le territoire de la Vallée 

des Baux, vers celui qui vécu son état de roi de France comme il vécu son état de roi par le baptême : en 

serviteur de Dieu, en serviteur de ses frères. C'est Saint Louis que nous rejoignons à Mouriès, nous qui 

avons été fait roi au jour de notre baptême, nous lui demandons de prier pour nous, pour que nous sachions 

être toujours de service. 

C'est Saint Louis qui nous a accueilli et c'est St Jacques qui nous envoie, oui, le pèlerin évangélisateur 

infatigable ! Infaigable, …. il eut lui aussi quelques moments de désolation, de doute. Savez-vous que la 

prédication de Jacques le majeur en Espagne fut un échec … c'est réconfortant pour nous de savoir que tous

les actes missionnaires de cet intime de Jésus avec Pierre et Jean, ne furent pas couronnés de succés ! 

L'apôtre alors découragé se mit à pleurer et la Vierge lui serait apparu pour l'inciter à persévérer !

Alors St Jacques nous envoie en mission, encore et toujours, comme des pèlerins de notre propre territoire, il

nous montre Marie comme étant celle vers qui nous pouvons nous tourner dans nos moments de doutes. 

Nous marchons alors en direction de Notre Dame des Baux, elle nous guide jusqu'à St Marc à Maussane, le 

proche de Pierre, à qui beaucoup se sont confiés : les vignerons, ainsi que les éleveurs de bovins et d'ovins. 

Avec St Eloi, St Patron des agriculteurs, avec St Vincent, autre saint patron des vignerons, c'est toute 

l'activité agricole de la Vallée des Baux qui est convoquée ! C'est toute nos vies qui sont mises dans les bras 

de ces amis du Bon Dieu, pour qu'ils les lui présentent, et que nos vies se joignent au sacrifice du Fils unique 

en vue de notre resurection aux temps derniers. Nous sommes bien à Maussane en l'église Ste Croix, en 

l'église de la Croix Glorieuse, en l'église de la resurection ! Et c'est raffermis de cette certitude, de la certitude

que le Christ a vaincu la mort et qu'Il nous entraîne à sa suite à vivre en Dieu pour l'éternité, que nous 

montons sur ce rocher de pierre blanche pour nous agenouillé au pied de le mère de l'Eglise, Marie, qui 

donne son fils au monde, lui le créateur du monde, Il tient en sa main un globe terrestre précisant par là qu'Il 

récapitule toute l'histoire du monde, toutes nos histoires.

Voilà le pèlerinage dans lequel nous entraînent les Saintes Maries, celui de parcourir inlassablement notre 

territoire à la rencontre de nos frères, et les regarder avec le cœur – comme le faisait Pauline Jaricot, cette 

lyonnaise du XIXème siècle qui est béatifiée aujourd'hui en la cathédrale de Lyon – dans cette vocation – 

celle d'aller à la rencontre de nos frères, nous sommes aidés par les saints des siècles passés et 

d'aujourd'hui - je pense à Charles de Foucault, à St Jean Paul II que l'on peut vénérer à Maussane – et nous 

avons à les servir, et à déposer au pied de ND des Baux, leurs joies et leurs peines, nos joies et nos peines 

pour qu'elle les présente à son Fils, Dieu fait homme pour que nous renaissions dans les bras du Père, en 

tant que Filles et Fils Dieu ! 

Chers paroissiens, et si ce pèlerinage virtuel, nous le faisions un jour, en vrai ?

Stéphane, diacre


